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老工伤能按
新标准理赔吗？

一纸诉状将公司告上法庭
90 岁的张森除了腿脚不灵便之外，思维十分

敏捷，回忆起当年受工伤的情景，他内心有些激
动。 1954 年，张森在长春市联运总公司工作，先后
任装卸工、司机、维修工，1985 年 11 月 15 日，单
位搬家时，张森被工具箱将右腿砸伤，造成腰挫
伤，右腓骨骨折，受伤后入长春市中医院治疗。 受
伤后，他一直在家休养，没能工作。

张森在 1987 年 6 月 30 日退休，经他申请，长
春市交通局劳动鉴定委员会在 1987 年 5 月 25 日
确认为工伤工残四级，因单位未给张森缴纳工伤
保险，张森不能直接从工伤保险基金领取工伤保
险待遇。 张森说，受伤那天，他正在抬东西，当时
被砸的很重，如果工具箱再偏离几公分，自己的
性命都难保。 住院期间，单位支付了所有医药费，
探望时，拿了两瓶罐头和一只烧鸡，之后就再没
有别的补偿了。

一直以来，张森心有不甘，他说，自己在单位
受伤了，按理说应该有相应的赔偿，而自己还落
下了终身的残疾，为了找心理平衡，自己也想讨
个说法。 退休后，张森每月的退休金在 2500 元左
右。

为了维权，张森从不停地与单位交涉，到后来
一纸诉状将单位告上法庭， 他希望可以有个合理
的说法。 从 2013 年开始起诉， 到现在一直也没宣
判，都是采取和解的方式，在张森的民事起诉书上
可以看到，他主张赔偿自己的金额是 78374.29 元。

老人希望得到赔偿
在南关区法院调解的过程中， 张森单位负责

人事的侯文杰表示，和解的过程中，考虑到老人
年纪大了，也是单位的员工，单位愿意支付 8000
多元，希望给老人一个心理安慰，也是给单位员
工一个交代。 但针对张森提出的要工伤赔偿的事
情，侯文杰表示，事情发生在 1985 年，那时候工伤
还没有新政策，所以只能是按照当时的政策进行
处理，现在如果老人不同意，也只能继续等法院
的判决。

针对单位给出的说法，张森表示，单位一次性
给自己 8000 多元钱，自己总是不能认可，就是想
按照工伤的规定来补偿自己。 老伴刘佩云表示，
老头 90 岁了，其实也不希望他总是东奔西走地去
讨说法，但老人总希望通过赔偿来让自己能够心
里舒服一些。 面对这些，老人也想知道，自己的要
求是否过分？ 而张森认为，应该按照《工伤保险条
例》和吉林省实施《工伤保险条例》办法规定来处
理自己的问题。

老工伤多数由用人单位来负责
对此，吉林常春律师事务所的巩律师表示，像

老人的那种情况属于老工伤，老工伤目前缺乏准
确的概念定义，在工伤保险实务中，一般理解是
将发生在 1996 年 10 月 1 日《企业职工工伤保险
试行办法》之前的，“老工伤”的规范定义应该是
“未纳入工伤保险统筹的工伤人员”，这意味着不
仅 1996 年 10 月 1 日以前，就是 2004 年 1 月 1 日
《工伤保险条例》生效后，因用人单位没有参加工
伤保险，发生工伤后无法从工伤保险基金获得相
关待遇的人员，都可以称为“老工伤”。

现行《工伤保险条例》于 2004 年 1 月 1 日正
式实施。 所谓“老工伤”实际是指在此之前的不同
历史时期， 因执行当时的工伤政策规定认定为
“工伤”或虽未经劳动保障行政机构认定为工伤，
但确属工伤并且用人单位也实际按照工伤人员
对待的各类情形。 一般情况下，“老工伤”人员工
伤待遇的供给与保障多由用人单位负责。 然而，
因为单位改制或者解体等历史因素，单位也会根
据自身的情况为工伤员工赔偿，但一旦单位效益
不好，工伤待遇也难以保障，这因历史原因导致
被用工者没纳入工伤保险范畴之内。

/ 记者 王秋月 报道

城市晚报讯 90 岁的张森和 87 岁的老伴
刘佩云，30 年来，一直为工伤的事维权。1985
年张森在当时的长春市联运总公司做维修
工，在单位搬家时，被工具箱砸伤，此后落下
残疾，走路需搀扶。 当年治疗的医药费由单
位承担，他表示，自己就再无其他赔偿，他认
为， 如果自己是工伤应该获得相应的赔偿，
可每次得到的答复都是当年受的工伤享受
不了现在的新政策 ， 他想知道究竟是否合
理。

微信宣传大逆转 先是力捧后是吐槽

从 7 月末开始，在微信朋友圈里，就可以看到关于长春国
际美食节的微信宣传，大家纷纷转发，铺天盖地的微信朋友圈
里， 都是关于美食节的介绍， 根据微信上的图片可以看到，每
一个档口都是高大上的装饰， 还很有各个国家的地域特色，在
介绍中，不仅配了各个国家的美食图片，还有相关的介绍。 最
让人积极想转发的还有一点， 那就是转发就有免费美食券相
送， 就冲着这品类齐全的美食， 还有这高大上的装修效果图，
大家也都纷纷转发。

在 7 月 30 日发微信转发的张女士说， 刚听说长春要开国
际美食节的时候， 那真是很期待， 因为一听是国际的美食节，
肯定是有很多国外的美食，正好没出过国，也想品尝一下。 可
是到了 8 月 5 日美食节开幕的时候，大家来到青年路与新月路
交会处的美食节现场时，发现和宣传的相差甚大，整个美食节
的地方面积不大， 还是在一家商场旁边的停车场内举行的，整
个档口只是街头普遍的钢板档口，里面乌烟瘴气，都是烧烤和
各种烹饪的烟雾。

于是，从一开始的十分期待，到后来网友的集中吐槽，长春
首届国际美食节在一开幕就不被人看好。甚至去过的人都直呼
“上当了！ ”8 月 6 日，市民崔先生带着妻子去美食节现场，他发
现，都是普通美食城里就可以买到的小吃，轰炸大鱿鱼、臭豆
腐、鱼丸……和国际不太沾边，现场人特别多，挤得没地方吃，
没地方落脚。

因投诉和手续问题 国际美食节草草结束

美食节一开幕，就吸引众多市民的光顾，众多吃货也想去
品尝一番，可是从 8 月 5 日开幕，到了 8 月 9 日，美食节就陆续
开始撤展了。 14 日 14 时左右，记者来到美食节所处地点时，发
现美食节的展篷已经被撤掉，现场空地上则被停放车辆，要不
是美食节的展板还被立在门口，很多人根本就不知道这里曾举
办过什么。 而在现场，不时会有市民慕名来到这里，而当他们
发现美食节已经撤掉后，多多少少有些失落和疑惑。

市民王女士说， 她是看网上宣传得知这里有个美食节，都
说很好，有来自多个不同国家的美食，昨日本想和朋友来这体
验一下，但没想到却已经撤了。这个美食节说是要举办到 14 日
的，怎么提前就撤掉了，怎么没提前说一下，还是存在些问题？
她心中有些疑惑。

“这个国际美食节刚办的时候确实挺轰动的， 一排展篷竖
起来， 里面有很多美食， 但是也就过四天美食节就被叫停了。
至于被叫停的原因有好几个， 有人反映这个美食节环境卫生
差，缺乏相关手续，还存在噪声扰民的情况，也有人反映里面
的食物价格偏贵，并且还不怎么太好吃。 最主要该美食节还有
些夸大宣传，说是国际美食节，但据说里面只有一家美食是印
度人制作的，其余的还都是国内常见的小吃。 ”附近一名商户
说。

记者在现场周围看到有一个写着“招商处”的彩钢房，对此
记者上前询问情况，不过彩钢房的门窗已经关闭，里面没有人
员。随后记者又拨打了美食节展板上所留下的招商电话询问情
况，不过记者拨打多次电话都为关机状态。

美食节因资质不全被叫停
首届国际美食节令人失望

据了解，该美食节取消的原因是因为资质不全，同时因为
卫生等诸多问题，有顾客将美食节投诉到长春市食品药品监督
管理局宽城区分局，经过调查，国际美食节的主办方没有相关
批文，经营食品类的相关人员没有健康证，场地各项设施也不
符合有关规定。 正是因为这种种，首届国际美食节就这样匆忙
地关门了，各路参展商也都陆续撤展，到了 14 日，只能从周围
的围挡展板中看到美食节曾经在这里开过，档口都已撤掉。

那么，如此声势浩大的国际美食节，怎么就能在没有审批
手续的情况下大张旗鼓地开业呢？ 14 日，记者也采访了租赁给
美食节场地的负责人赵先生，据他介绍，美食节开业首日就迎
来 10 万客流，起初他们都是说有手续的，场地租赁给他们，也
没想到会被取消，因为这是临时展会，也存在很大的变动。记者
通过展板看到， 美食节的主办单位是台北乐华夜市观光协会，
具体这个协会没有相关记载，因为招商处已经撤离，不知道这
到底是什么机构。

记者在网上查询到，发现在全国各地都举行类似的国际美
食节，其中宣传手段都一样，都是通过微信等方式快速传播，到
了美食现场，也都是这样的一番情况，陆续外地的网友也都吐
槽，称美食节实际上让人们有些失望。

期待一场高大上的美食节
而不是露天小吃规模化

泰国鳄鱼馆、印度飞饼、法国红酒饼……这些听起来就很
有食欲的小吃，的确让人十分期待，也正是对美食的许多期许，
才让这个非官方举办的长春首届国际美食节有了许多的神秘
感和期待感。走访中，在该处开大排档的商贩表示，从国际美食
节首日迎来的客流来看， 举办这样的美食节肯定是有市场，也
肯定会有人来，按照商家的角度看，也一定会赚钱。 但是，一定
要赢得顾客的好口碑，用真材实料，按照宣传的内容，将美食节
做好，这样才是名副其实。

走访中，市民刘先生说，尤其是在夏天，大家期待一场美食
盛宴，尤其是可以吃很多品类的小吃，也是一件很过瘾的事情，
因为在长春找不到一个可以吃遍全世界美食的去处。这次美食
节失败的原因，众多网友也认为，国际美食节没有高大上，只是
将所有露天小吃规模化地整合在一起，卫生环境差，和预期相
差甚远。对于这样的美食节，也希望可以真正地搞一场，让长春
市民可以真正地享受到一次高品质的美食，让大家真的可以吃
得放心，来得满意。

/ 记者 王秋月 吕闯 报道 / 摄

长春首届
国际美食节被叫停

经查，美食节主办方没有相关批文，经营食品类的相关人员没有健康证，场地各项设施也不符合有关规定，美食
节开办 4 天被长春市食品药品监督管理局宽城区分局等多部门叫停———

城市晚报讯 到 14 日，本是长春首届国际美食节闭幕的日子，可却早在 8 月 9 日就提前撤展了，仅
仅开了 4 天，这个宣传中尽是国际范的美食节就被叫停了。而关闭的原因竟是因为手续不全。在 8 月
5 日开幕当天，就迎来了 10 万客流，如此火爆的美食节，却和人们的预期相差甚远。 那么，为什么美
食节会吸引这么多人？ 又为什么会草草收场？ 这也引起了大家的关注。


